

**Actividad N°1****LA ECONOMIA POLITICA**

Lean el texto y respondan a las siguientes consignas:

1. **¿Por qué es importante estudiar Economía?**
2. **¿Por qué el estudio de la Economía política no admite la idea de que la economía es algo puro e independiente de la sociedad que la produce?**
3. **¿Qué se espera del Estado en materia económica?**
4. **¿Por qué la escasez se vincula estrechamente con la Economía?**
5. **Busca una nota de actualidad económica donde puedas identificar conflictos de interés. Explica quienes se enfrentan y por qué.**

## LA ECONOMIA POLITICA

## Introducción

Nos preguntamos en qué influyen en nuestra vida los cambios de gobierno, y especialmente, lo que hacen los gobiernos que dirigen el país, sobre todo cuando se trata de medidas económicas. Pareciera que los grandes problemas nacionales están totalmente alejados de nuestra realidad, y, por ende, de nuestra comprensión.

Por ejemplo, cuando se habla de que el gobierno tiene que tomar deuda o debe desendeudarse y se mencionan cifras multimillonarias, ¿en qué nos puede afectar? ¿Eso podría tener alguna implicancia en nuestras vidas?

No lo podemos percibir directamente, pero, en la mayoría de los casos, debemos saber que las decisiones de política económica tienen un gran impacto general y prolongado en el tiempo.

Entonces, para entenderlo, debemos estudiar algunos conceptos básicos, las relaciones económicas entre las diferentes clases sociales, y, fundamentalmente, como han impactado distintas políticas económicas a lo largo de la historia de nuestro país. De eso se encarga la economía política.

El estudio de la economía política no admite la idea de que la economía es algo puro e independiente de la sociedad que la produce. De hecho, lo económico es inseparable de lo social y de lo político. En las relaciones económicas siempre hay intereses, ganadores, perdedores, grupos sociales que dominan a otros, relaciones de dependencia e interdependencia. Esto sucede desde los niveles más básicos de las relaciones económicas, como entre trabajadores y empresarios, consumidores y productores, hasta en los niveles que incumben a todo un país y su relación con otras naciones. La economía política estudia todas estas relaciones.

**El rol del Estado**

Para algunos economistas, el rol del Estado debería estar concentrado en equilibrar las relaciones de fuerza que existen entre diferentes grupos y clases sociales. Sin embargo, no existe consenso sobre cuál es el rol que debe cumplir el Estado, y hay puntos de vista fuertemente encontrados. Los que consideran que la intervención del Estado en la economía debe ser mínima, suponen que el sistema se autorregula a través del libre funcionamiento de las leyes de la oferta y de la demanda. Es decir, cuando en el mercado los consumidores demandan más productos de los que hay, sube el precio y así los que ofrecen el producto venden todo. Y a la inversa, cuando hay más oferta que demanda se supone que el precio debería bajar y más consumidores estarían tentados a comprar el producto a un menor precio y, por lo tanto, el mercado también se vacía.

**Definición de Economía**

Economía es la ciencia que estudia la forma en la que los individuos y la sociedad efectúan las elecciones y decisiones para que los recursos disponibles, que siempre son escasos, puedan contribuir de la mejor forma a satisfacer las necesidades individuales y colectivas de la sociedad.

**Definición de Economía Política**

La economía política se focaliza en estudiar las relaciones sociales de producción, de intercambio en los mercados y sus condicionantes. Entre ellos, podremos apreciar que el Estado tiene un rol central en las relaciones económicas.

La economía política es una ciencia social porque trata de indagar qué intereses económico-sociales de dominación y sometimiento están detrás de la construcción de teorías económicas que sirven para que ciertos sectores sociales sostengan una situación beneficiosa en perjuicio de otros grupos sociales.